
まつえアドバンス・ケア・プランニング普及・啓発推進協議会 総会・研修会 

 ８月２３日 令和６年度 まつえアドバンス・ケア・プランニング普及・啓発推進協議会 総会研修会が

開催されました。 

≪総会≫ 

会則の変更についてと、昨年度の活動報告・今年度の活動計画についての承認がありました。 

 

≪研修会≫ 

ACP をより多くの医療・介護関係者のみ

なさまに学んでいただけるよう、今年度から

研修会を一般公開で開催しました。 

研修会では、ACP の取り組みについて医

療と介護の立場からそれぞれ協議会委員に

発表いただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後、住民のみなさまにどのように ACP を普及・啓発を行うと

いいのかについて、この研修会で学んだことを通して今後、協

議会活動に取り組んでいきたいと思います。 

医療の立場から 

松江市歯科医師会 副会長 内藤 晋一 氏 

歯科が出来る ACPについて、ACPの３つの段階に合わ

せてそれぞれの取り組みについてお話ただきました！ 

① 元気なころ：オーラルフレイル予防等 

② 病気になったころ：歯科治療等 

③ 終末期：誤嚥性肺炎の予防等 

介護の立場から 

松江圏域老人福祉施設協議会 副会長 杉谷 健 氏 

・看取りケアは特別なケアではなく、日常的ケアの延長がその方の人生を終

える時と考え、日々の関わりを大切にすること 

・看取りケアの指針や施設独自の看取りケアノートの活用 

 について等、施設での看取りケア、ACPについて具体的にお話いただき

ました！ 

  


